

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### **APOYARÁ IEQ BOLETAS EN BRAILLE**

Por Irán Hernández

Yolanda Elías Calles, presidenta del Consejo General del **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)**, propuso al Congreso Estatal incluir como obligatorio en cada una de las casillas para las próximas elecciones, una plantilla braille, con el objetivo de que las personas con discapacidad visual puedan votar. Esto para ser analizado en la armonización de la Reforma Político Electoral y sus leyes secundarias a nivel local, luego de que la presidenta de la comisión de Grupos Vulnerables, dijo que presentará una iniciativa para que el 10% de las boletas en todo el estado sean en braille. Sin embargo Calles Cantú sugirió otros mecanismos para que las personas con alguna discapacidad puedan hacer valer su derecho al sufragio. Consideró que es más factible que todas las boletas sean iguales y únicamente contar con una platilla por cada casilla, aunque refirió que actualmente estas dos propuestas se estudian. Para finalizar, dijo que espera que todas las fuerzas políticas en el Congreso local apoyen dicha iniciativa, la cual que va encaminada a lograr la inclusión de todas las personas. “Vamos a esperar a ver qué dicen quienes tiene la facultad de tomar esta decisión, que son las legisladoras y legisladores, espero que cuando sean sometidas a Pleno, tenga buena acogida”. (C. p.1)

### **COMPRUEBAN GASTOS CON DOCUMENTOS IRREGULARES**

Por Diego Armando Rivera

El Partido de la Revolución Democrática incurrió en irregularidades fiscales durante el tercer trimestre de 2013, ya que pretendió comprobar gastos de gasolina con documentación distinta; además de que no cumplió con los requisitos fiscales para documentar su gasto en rentas. De acuerdo al documento de fiscalización emitido por el Consejo General del **Instituto Electoral de Querétaro**, la póliza 12, con la cual pretendieron demostrar un gasto de 600 pesos en gasolina, y las pólizas 20 por 705.06 pesos, la 37 por mil 36.05; la 56 por 140 pesos y la 18 por 142.52, todas por el mismo concepto, no cumplían con los requisitos de comprobación por lo que se le pidió entregar la comprobación correcta; en respuesta el PRD pretendió demostrar estos gastos con otros comprobantes fiscales ajenos al consumo de gasolina por lo que dieron como no subsanada la observación. (...) “Se solicitó presentar los contratos de arrendamientos de los inmuebles, utilizados como órganos internos, ubicados en los municipios de Arroyo Seco, Colón, El Marqués, Jalpan de Serra, Pinal de amoles; así mismo presentar los contratos de arrendamiento vigentes de los inmuebles ubicados en los municipios de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Corregidora, Ezequiel Montes y Pedro Escobedo, lo anterior de conformidad con lo establecido en el Artículo 26, fracción XVII del Reglamento de Fiscalización”, indica el documento emitido por el Consejo General del IEQ. (AM p. 5)

### **OTRO BENEFICIADO DE AMADO YAÑEZ**

Por Héctor Ayala

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro, dirigido desde hace seis años por el actual secretario de la comisión de Energía en la LXIII Legislatura federal, Ricardo Astudillo Suárez, fue uno de los grandes beneficiados con la llegada del dueño de Oceanografía a la entidad, Amado Yáñez Osuna, luego de que a esta fuerza política en el estado, se le permitirá organizar algunos juegos de futbol de los Gallos Blancos, y de esta forma obtuviera jugosas ganancias. De acuerdo a los que se publica en la sección de transparencia que se encuentra en la página del Instituto Electoral de Querétaro [www.ieq.org.mx](http://www.ieq.org.mx) para el tercer trimestre de 2013 el Partido Verde Ecologista de México aparece como organizador de los Gallos Blancos.

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

En el documento del **IEQ** titulado “Autofinanciamiento”, el PVEM organizó los partidos de fútbol que se realizaron en el estadio corregidora del 19 de julio al 18 de septiembre de 2013, los cuales fueron contra los equipos Morelia, San Luis, Chivas, Puebla y Pumas. “En este rubro, el partido político (PVEM) reportó ingresos por la realización de eventos, durante el tercer trimestre de dos mil trece, por la cantidad de 192 mil 758. 52 pesos, que representa el 10.09 por ciento del total de financiamiento público anual del partido”, señala textualmente el documento fiscalizador. Cabe señalar que el pasado 20 de mayo del 2013 la Liga MX dio a conocer que Jaguares de Chiapas cambiaría de sede a Querétaro, plaza que había descendido durante la temporada de clausura 2013. Esa tarde se anunció la venta de Jaguares a la empresa Oceanografía, propiedad de Amado Omar Yáñez, dueño del Querétaro, y la Liga MX hizo oficial el cambio de sede del cuadro chiapaneco a la entidad queretana. Sólo pasaron 9 meses de que Amado Yáñez comprará el equipo, cuando inicios de febrero de este año se diera a conocer que el empresario era acusado de haber defraudado a Citigroup (Banamex) por más de 580 millones de dólares, noticia que desató el actuar de la Procuraduría General de la República (PGR) en contra Oceanografía, lo que a su vez las investigaciones de la autoridad federal ha desencadenado la búsqueda, relación y vinculación de empresarios políticos –principalmente del PAN- con este caso, no obstante ahora sale a relucir la participación del PVEM en la organización de los partidos de Gallos, cuando ya el petrolero era dueño del equipo. Cabe señalar que con este caso el equipo de Gallos Blancos se ha visto afectada por la falta de recursos luego de iniciadas las investigaciones en contra de Amado Yáñez Osuna, quien ya fue detenido e interrogación por la PGR. (El Mosquito p.1)

## COLUMNA “DESDE EL IEQ”

### NECESARIA LA INFORMACIÓN NUMÉRICA ELECTORAL

Por José Vidal Uribe Concha, Ex presidente del IEQ

Revisar continuamente los datos estadísticos electorales, es un elemento que permite visualizar la planeación de los órganos electorales para la próxima elección; sobre todo, cuando se trata de conocer cómo se está comportando el Padrón Electoral y la Lista Nominal. La repercusión de los datos estadísticos en la preparación de un Proceso Electoral, son fundamentales para proyectar un presupuesto a ejercer, en rubros que forzosamente se deben planear con esta información. Sin embargo, la información de datos del Padrón Electoral y Lista Nominal, debe estar monitoreada por los partidos políticos, ciudadanos, académicos, especialistas en la materia y, empresas dedicadas a la prestación de servicios en el ramo político electoral. Los aspectos que requieren de la información del Padrón Electoral y Lista Nominal, son: **Financiamiento Público**. Incluye gasto ordinario y de campaña; la ley electoral señala: El monto total del financiamiento público estatal a distribuir entre los partidos políticos, se calculará anualmente durante el mes de enero, dentro del presupuesto del Instituto Electoral de Querétaro, multiplicando el veinte por ciento del salario mínimo general diario vigente en el Estado, por el número de ciudadanos inscritos en el listado nominal, tomando como base el último corte generado por el Instituto Federal Electoral, en el año inmediato Interior.

**Mesas Directivas de Casilla**. En toda sección electoral por cada setecientos cincuenta electores o fracción, se instalará una casilla básica; si el número de ciudadanos inscritos en la lista nominal rebasa los setecientos cincuenta electores, se instalarán el número de casillas que resulte de dividir a los ciudadanos del listado nominal entre el factor de setecientos cincuenta. **Insaculación**. Es el procedimiento para integrar las Mesas Directivas de Casilla; éste se efectúa mediante un sorteo del diez por ciento de ciudadanos que integran cada sección electoral y que están inscritos en la lista nominal. Este procedimiento se debe ejecutar a más tardar en los primeros quince días del mes de marzo del año de la elección. **Topes de Gastos Campaña para ayuntamientos**. Será el que resulte de aplicar el porcentaje que represente el número de ciudadanos inscrito en la lista nominal del municipio que corresponda. **Boletas Electorales**. La cantidad de boletas electorales se determinará tomando como base el número de ciudadanos inscritos en el padrón electoral.

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

**Candidaturas independientes.** Los ciudadanos interesados en participar en el próximo Proceso Electoral, deberán obtener el apoyo de ciudadanos de por lo menos el tres por ciento del listado nominal del último corte del año anterior al de la elección, en la demarcación que pretendan contender. Esta conceptualización hasta hoy vigente en la Ley Electoral del Estado, permite entender que en la preparación del Proceso Electoral del año 2015, se deben conocer los datos estadísticos que administra la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, ya que con ello se tendrá una proyección estimada del posible número de electores que participarán el año entrante en Querétaro. El número de ciudadanos inscritos en el listado nominal del año 2012, con corte al 31 de marzo, fue de 1'280,215; al día 21 de marzo de este año, el estadístico nos refleja un total de 1'293,772, lo que representa que en casi dos años la lista nominal tuvo un aumento de 13,557 ciudadanos. El porcentaje ascendente es mínimo; sin embargo, a finales de este año y a inicio del próximo, la autoridad electoral federal realizará una campaña intensa para que se incremente el total del listado nominal. Con la información estadística que se esté facilitando, se podrán hacer las proyecciones económicas y de requisitos que en rubros específicos se necesitan, y que por mandato de ley los aporte el Padrón Electoral o la Lista Nominal. (PA p.8)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### MEMO VEGA URGE A FISCALIZAR PARTIDOS

Por Aimée Pacheco

En la ley local en materia electoral se debe profundizar en la fiscalización de recursos en campañas para que no existan recursos público o dinero “mal habido”, expresó el diputado Guillermo Vega Guerrero, coordinador de los diputados del PAN. “Tendríamos una ley electoral, también que busque profundizar sobre la fiscalización de recursos, es algo que no nos preocupa y nos interesa mucho, que no haya dinero mal habido y público en las campañas, que solamente exista el recurso que actualmente la ley contempla, que son tres fuentes de financiamiento, pero sí creemos que tenemos que ser más profundos en la fiscalización”, expresó el también presidente de la Junta de Concertación Política de la Legislatura. Dijo que corresponderá a los diputados locales darle vida al régimen estatal del nuevo Instituto Nacional Electoral (INE), el cual a su vez será generado por el nuevo consejo Nacional del INE, “habrá que esperar a ver quiénes sean designados”. Advirtió que es del interés del PAN que los efectos de la reforma política, sean a la brevedad, por lo que consideran importante que ya aplique la reelección para quienes en 2015 tengan la oportunidad de permanecer por otro periodo. (DQ p. 3)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### SE PUBLICA CARICATURA “REPETIR”

Por Pepe Gómez

En la caricatura Guillermo Vega Guerrero, Coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional en la LVII Legislatura local, con una playera con la inscripción –quiero ser candidato- comenta: que se aplique la reelección de los diputados y alcaldes a partir de los resultados de las próximas elecciones del 2015. (DQ p. 3)

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

## **PRI**

### **ASPIRA RODRÍGUEZ A GOBERNAR QUERÉTARO**

Por Viviana Estrella

Jesús María Rodríguez Hernández, ex presidente municipal de la capital anunció que retomará la actividad política local y se visualiza como un militante con aspiraciones para ser el candidato a la gubernatura de Querétaro. En conferencia de prensa reconoció que “nadie tiene duda” de sus anhelos políticos por lo que oficializó su renuncia como gerente jurídico de la Coordinación Regional de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para dedicarse de tiempo completo al ámbito político. “Entrego mi responsabilidad en el Ciudad de México y vengo de tiempo completo a trabajar como uno más de la militancia, para fortalecer la unidad y encabezar este proyecto que no es nada nuevo, pero está más consolidado y con más experiencia”, expresó al recordar que en 2009 contendió por la misma candidatura, de la que desistió para apoyar la postulación única, “de unidad” del entonces senador “actual gobernador” José Calzada Rovirosa. (AM p. 5)

### **“VOY A SER EL CANDIDATO”**

Por Enrique Zamudio

“Estoy bien preparado, sintonizado y convencido de que voy a ser el candidato”, aseveró el ex dirigente estatal del PRI en Querétaro, Jesús Rodríguez Hernández, al reafirmar su aspiración por la candidatura tricolor al gobierno de Querétaro y anunciar una gira por todo el estado. (N-Síguelo p.3)

### **... VOY A CAMINAR QUERÉTARO**

Por Enrique Zamudio

El ex dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández anunció ayer su renuncia como gerente jurídico de la Coordinación General de la CFE, para dedicarse de “tiempo completo” al quehacer político, en la búsqueda de la candidatura del PRI al gobierno de Querétaro. “Mi compromiso es reforzar la unidad, convocar a la militancia y a la sociedad, para que con decisión, talento y armonía sigamos moviendo voluntades, entendiendo que la tarea es de todos. Mi compromiso es y seguirá siendo con Querétaro”. (N-Síguelo p.3)

### **BUSCARÍA TANIA RUIZ LA ALCALDÍA DE SAN JUAN**

Por Patricia Vázquez

Tania Ruiz Castro, coordinadora regional del Programa Soluciones y ex presidenta del DIF en San Juan del Río, no se descartó aspirar a la alcaldía de dicho Ayuntamiento en los comicios del 2015, esto ante los rumores que ya la candidatean para participar. Aunque en entrevista pidió no anticipar visperas, dijo verse en el servicio público en los próximos años, no obstante, ella prefiere dejar al partido tricolor y a la gente la posibilidad de valorar su desempeño, pues ahora está concentrada en la encomienda que actualmente encabeza. (PA p.11)

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

## PVEM

### **DOMINA PVEM CORREGIDORA**

Por Alejandro Caballero

Muchos son los actores políticos que aseguran que el 2015 está aún muy lejos, aunque se dedican todos los días a trabajar con el único propósito de lograr los mejores resultados en los próximos comicios electorales. Por tal motivo PLAZA DE ARMAS, decidió realizar una “panorama político” sobre cómo se encuentra el municipio de Corregidora actualmente, en donde está parado cada uno de los principales partidos políticos y el reto que tendrán por delante durante los próximos meses; esto a través de declaraciones, cifras y estimaciones. **Los partidos en cifras:** De acuerdo con esta información, el PAN que actualmente gobierna este municipio con el alcalde Antonio Zapata, es la tercera fuerza política respecto al número de militantes que cada uno de estos partidos tiene en Corregidora. **El reto de los partidos:** De llegar a las metas fijadas para finales de este año por parte de los partidos políticos, el reto para el 2015 será muy grande, ya que el resto de la población votante en Corregidora no estaría con un voto definido aún, o bien, se encontraría indecisa o quizás segura de votar por alguno de los otros “partidos pequeños” en el municipio. **La posible coalición:** Cabe recordar que es muy pronto, de acuerdo con lo que se ha planteado por los diferentes actores políticos, inclusive por el propio diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, una coalición electoral para el 2015 entre el PVEM y el PRI. Es importante considerar que éstas son estimaciones, ya que como se sabe, otro reto que tienen los partidos políticos y las autoridades electorales es vencer el abstencionismo y también lograr que la mayor cantidad de personas que actualmente viven en el municipio, cuenten con su credencial para votar actualizada con domicilio en Corregidora, ya que estos dos factores podrían jugar a favor o en contra de todos los candidatos. (PA p.5)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: "EL CHAPO" AÚN ES EL LÍDER DEL CÁRTEL DEL PACÍFICO**

Por Mario Vázquez Raña

(Primera de dos partes)

México, D.F., (OEM-Infomex).- El crimen organizado no es algo que sólo afecte a México. Afecta a todo el mundo, por ello abordar el tema sin contemplar lo que sucede en norte, centro y Sudamérica sería un absurdo, afirma el secretario de Marina Francisco Soberón Sanz y agrega en esta primera parte de la entrevista que me concedió que al seguir con vida, El Chapo Guzmán sigue siendo máximo líder. Para los lectores de OEM reflexiona: difundimos entre el personal a mi cargo un profundo e irrestricto respeto a los derechos humanos y colaboramos en políticas públicas en esta materia. Almirante secretario Soberón Sanz, usted ha señalado que acepta todas las recomendaciones de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos sobre presuntos actos delictivos de marinos en funciones de seguridad pública. ¿Qué está haciendo la dependencia a su cargo para defender o corregir estas supuestas formas de actuar de los marinos? Don Mario, tal como lo hemos señalado, en el Programa Sectorial de la Secretaría de Marina promovemos y difundimos entre nuestro personal el respeto irrestricto a los derechos humanos, además de que cooperamos a nivel interinstitucional en la elaboración de políticas públicas en esta materia. De la misma manera, tenemos programado participar con organismos internacionales para intercambio en estos temas. (DQ principal)

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

## **N: MARINA SITIA COLÓN**

### **BÚSQUEDA CASA POR CASA DE UN PRESUNTO NARCO**

Por Luis Montes de Oca y Enrique Zamudio

En búsqueda de un presunto delincuente mediante un operativo inédito en Colón, al parecer no arrojó frutos, toda vez que la tropa y mando de Marina y del Ejército Mexicano, así como Policía Estatal, Municipal y Ministerios Públicos Federales, permanecen en dicha cabecera municipal. (N p.1)

## **AM: FOMENTAN OPCIONES PARA EL AUTOEMPLEO**

Por Arturo Espinosa

Mediante el Servicio Nacional de Empleo (SNE), 173 proyectos de autoempleo fueron apoyados para que quienes presentaron dichas iniciativas pudieran iniciar su negocio. Con este programa, durante 2013 fueron beneficiados 413 personas, reportó el titular del SNE en la entidad, Abelardo Ledesma Fregoso. El funcionario federal informó que durante al año se invirtieron 6 millones de pesos para apoyar a más personas y espera que para este 2014 la ayuda incremente en un 10 por ciento, es decir que alcance 6 millones 600 mil pesos. Ledesma Fregoso dijo que además de tener apoyo para autoempleo los queretanos buscan el programa de trabajadores agrícolas México-Canadá que, generalmente son quienes ya fueron beneficiados en una ocasión. Una de las personas que propuso una iniciativa ante SNE para auto emplearse, fue Analleli Guzmán, quien es creadora de Coral Clínica & Spa. Para ello, lo más difícil fue encontrar a los proveedores y conseguir el capital para la inversión, ya que fue por cuenta propia. (AM principal)

## **C: ELUDE PAN DISCUTIR ABORTO**

Por Irán Hernández

Panistas descartan legislar para permitir el aborto en Querétaro y para regular el trabajo sexual, así lo destacaron los diputados Alejandro Cano y German Borja, quienes señalaron que no son temas prioritarios. Pues el Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso Local, Cano Alcalá, indicó que los panistas defenderán el derecho a la vida, por lo que no contemplan la discusión del aborto. (C. p.1)

## **PA: ¡MEGAFRAUDE!**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Cuidado: Más de 40 propiedades en la zona metropolitana y en Tequisquiapan son ofrecidas a precios de ganga. Dos individuos –el sedicente ingeniero Octavio Delgadillo y el “licenciado” Eduardo Tercero- que se dicen promotores de viviendas en remate están detrás de un gran engaño en contra de compradores de buena fe, al ofrecer aquí más de 40 propiedades que no están en venta ni en trámites bancarios y que supuestamente se escriturarán en la Notaría 34. (PA p.1)

## **EUQ: SALUD REFORZARÁ LA RED TELEMEDICINA**

Por Norma Ayala

La Secretaría de Salud anunció una inversión de 25 millones de pesos en el programa de Telemedicina para ampliar las consultas de especialidades a un mayor número de queretanos en la Sierra Gorda. De acuerdo con información proporcionada por el secretario Mario César García Feregrino, los servicios de salud que se brindan en la Sierra Gorda comprende a los municipios de San Joaquín, Landa, Arroyo Seco, Pinal y Jalpan, por lo que estas demarcaciones están cubiertas y funcionando en óptimas condiciones. Un proyecto en materia de salud que se busca consolidar en la zona serrana, en Jalpan de Serra, a través del Hospital, es la red de Telemedicina, pues dicho esquema evita que los pacientes tengan que trasladarse de manera innecesaria hasta la capital para acudir a consulta médica y obtener sus diagnósticos. (EUQ p.1)

## PODER LEGISLATIVO

### 180 MIL MIGRANTES QUERETANOS

Por Aimée Pacheco

A casi ocho meses de que fue turnada al Ejecutivo la ley para la creación del Instituto Queretano del Migrante no se ha avanzado con la instalación de la infraestructura ni con el impulso a programas sociales preventivos en esa materia, lamentó el diputado Alejandro Delgado Oscoy, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante. “No hay nada, no se ha visto nada y ya está en manos del ejecutivo desde agosto del año pasado lo enviamos. No hemos visto respuesta, una parte es la creación de la coordinación general, pero la ley está ahí, se debe estar considerando, pero lo que más urge sin duda es la coordinación general para la atención al migrante”, indicó Delgado Oscoy. (DQ p. 13)

## PODER EJECUTIVO

### BAJAN 2 HELICÓPTEROS DE LA MARINA EN COLÓN

Luis Rodríguez Ramírez /Rafael Vigil / Enviados

COLÓN.- Una impresionante movilización de elementos de la Marina-Armada de México se presentó este domingo en la cabecera municipal de Colón; el objetivo era capturar a sujetos relacionados con el crimen organizado, mismos que acababan de rentar un inmueble en la zona conocida como Las Cruces, a unas calles de la presidencia. Trascendió que tras el fuerte operativo, en donde se utilizaron dos helicópteros, se logró la detención de por lo menos uno de los delincuentes, pero presuntamente el líder logró escapar momentos antes de que llegaran las Fuerzas Armadas. De acuerdo con los habitantes, desde temprana hora de este domingo, diversas camionetas de la Secretaría de Marina (Semar) comenzaron a arribar a la cabecera municipal de Colón, esto para llevar a cabo la revisión de diversos domicilios. Las unidades tripuladas por Infantes de la institución naval inspeccionaron principalmente un inmueble ubicado en el callejón Prolongación Puebla, casi esquina con Guanajuato, donde vecinos aseguran que escucharon detonaciones de armas de fuego, alrededor de las 11:00 horas. En este despliegue participaron por lo menos 100 efectivos de la Marina, quienes se apoyaron de dos helicópteros para realizar la búsqueda de los delincuentes, de los cuales se dijo, uno era el principal objetivo, mismo del que tenían conocimiento de que hace unos días arribó a esa zona de Colón para ocultarse de las autoridades, teniendo como origen el estado de Michoacán. Fue cerca de las 15:00 horas cuando las fuerzas armadas lograron la captura de un sujeto relacionado con la delincuencia organizada. Sin embargo, se pudo conocer que presuntamente el objetivo habría escapado, por lo que fue necesario hacer uso de dos helicópteros de la corporación federal, los cuales estuvieron haciendo recorridos por varias horas para tratar de ubicar al delincuente, quien apenas logró salir minutos antes del arribo de los elementos. (PA p.1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Las piedras del camino de la reelección han comenzado a rodar al paso de Gilberto Herrera Ruiz, quien una vez más ha tenido que sortearlas con el apoyo de apenas un puñado de leales mientras muchos de su equipo le rezan a su propio santo, casi siempre con el deseo de que las cosas se compliquen en la máxima casa de estudios. Debilitar al rector es la explicación de la breve huelga, que tanto trabajó por evitar el rector con apoyo de la Secretaría de Gobierno, y de la amenaza de que el paro se repita y se prolongue por mucho tiempo más en el decisivo 2015. Esa es la explicación, también, del reciente obús mediático con acusaciones de que Gilberto Herrera supuestamente no paga como se debe las pensiones y jubilaciones de académicos de "tiempo completo". Acusaciones, por cierto, de las que salió bien librado, aclarando primero que el origen del problema no está en su administración y, segundo, que los reclamos carecen de sustento jurídico. Entrevistado en ABC RADIO 107.9 y en DIARIO DE QUERETARO, el Herrera Ruiz demostró que la Universidad paga al cien por ciento las jubilaciones y pensiones, de acuerdo con lo que indica el Contrato Colectivo. Si alguien quiere ganar más como jubilado que como activo, el único calificativo que merece es el de abuso. DESTAPADO... Interesantes serán las reacciones ante el destape adelantado y renuncia al Jurídico nacional de CFE de Jesús Rodríguez Hernández, para buscar la candidatura del PRI a la gubernatura del Estado. Desde luego no es ninguna sorpresa, pero el anuncio de este domingo hecho por el exalcalde capitalino, exdirigente estatal del PRI y desde hace unos días también exnotario público marcará la agenda política inmediata del tricolor. Hace cinco años Rodríguez se hizo a un lado, no sin resistencia extrema, para dejar pasar a José Calzada Roviroso como candidato de unidad. Recogió buenos dividendos políticos, una diputación federal pluri y por supuesto una cuota de posiciones en la administración. De colmillo largo y retorcido, Chucho levanta nuevamente la mano para ver para qué le alcanza con revolver las aguas y aprovechando que mientras en el PRI no hay certezas aún sobre el nombre de su candidato, en el PAN todo parece reducirse a dos nombres: Ricardo Anaya o Pancho Domínguez. Por cierto que en el evento de Jesús Rodríguez faltaron muchos, muchísimos de los llamados "chuchistas". ¿Quiénes de los priístas que lo apoyan no acudieron nomás para no balconearse? ... PERO MUY MUY MUY DEBILA- parte de las ausencias, muy convenientes para muchos que ya encontraron acomodo en algún cargo y que ahora niegan la cruz de su parroquia, hay que decir que fue notable el poco número de asistentes al "destape" de este político que siempre ha presumido de encabezar a un gran grupo de priístas que ayer nomás no se vio. ¿Dónde quedaron? Hay que decir, también, que no estuvieron ahí liderazgos partidistas ni de gobierno y que francamente el nivel de los asistentes fue muy modesto, con gente más bien identificada como amiga del eterno precandidato que como factores decisivos dentro del PRI. La aparición, por ejemplo, de Max Camposeco en la ceremonia le resta más que sumar a Chucho Rodríguez. Es Camposeco un personaje polémico, por decirlo de alguna forma: le precede una mala fama por su paso por el gobierno de Puebla, donde fue cesado por supuestos manejos poco claros de recursos, y luego por su estancia breve en la Secretaría de Salud de Querétaro. Tarde o temprano, hay apuestas, Camposeco meterá en problemas al actual delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, Ernesto Luque Hudson, quien se la jugó dándole chamba en el IMSS. FINES DE SEMANA- Y en paralelo a esta que ya es una oleada de destapes, el Comité Estatal no para en sus actividades, cada vez más frecuentemente encabezadas en fin de semana por José Calzada Roviroso y hasta por el dirigente nacional César Camacho Quiroz. Los tricolores se están preparando para tejer sus redes rumbo al 2015. Recientemente la Escuela Nacional de Cuadros reunió a sus estrellas en el Teatro de la República, con los futuros candidatos que contendrán en todo el país.

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

La presencia de César Camacho Quiroz ha sido constante en Querétaro para alentar a la militancia y meterles presión sobre los triunfos que, dice, deberán conquistar. No hay aún candidatos definidos a nada, peero se calcula que en el siguiente bimestre ya se empezarán a barajar varios nombres en concreto. SE APUNTA- El delegado de la Secretaría del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, está entregado al proyecto de ganarse la confianza del PRI para buscar una diputación. El otro día se le vio en fin de semana acercándose a los comerciantes del tianguis de La Griega, donde se reunió con los dirigentes de este tradicional centro de ventas que aglutina a más de 10 mil comerciantes. PSD ¿REAPARECE? Los que de plano están a expensas de lo que logren los partidos grandes son los del Verde y Nueva Alianza, buscando colgarse con las famosas alianzas para lograr posiciones, mientras que en el PRD y Convergencia ni falta que les hace ponerse de acuerdo, pues con dirigencias prácticamente unipersonales todo quedará en familia y con los candidatos de siempre, trabajando lo mínimo, para ganar sus "pluris". Los que aseguran van de nueva cuenta por el registro, son los del desaparecido Partido Social Demócrata (PSD). Aunque presumen que irán en alianza de facto con el PRI, como hace seis años. Así que no habrá más que de dos sopas: PRI o PAN. PROMETER NO EMPOBRECE- En el plantel 8 del Colegio de Bachilleres de Querétaro (COBAQ) en la colonia Azteca, se sienten desairados porque el director general del sistema les prometió un arco-techo que estaría terminado en marzo, que concluye hoy. Estudiantes y académicos pensaban que era un buen motivo para festejar en la semana cultural que este día inicia, pero no. Se quedaron chiflando en la loma, literalmente. Asoleados, pues. DALAY -El coordinador de los diputados del PAN en la LVII Legislatura, Guillermo Vega Guerrero, busca apaciguar emociones y amenizar el ambiente de las reuniones de su bancada poniendo música de diferentes ritmos y géneros mientras platican y discuten los temas legislativos más importantes. Trata de que reine la tranquilidad y que las diferencias se arreglen con música de fondo. QUE MONO- Un personaje emblemático del Centro Histórico cumplió 50 años: el changuito Whisky, que vive en una casa ubicada en la esquina de Ignacio Pérez y Avenida del 57 llegó al medio siglo de vida. En esta columna nos sumamos a la conmemoración de tan singular mascota, todo un personaje popular del viejo Querétaro. SABIO- El procurador Arsenio Durán Becerra le enmendó la plana a su personal y, de paso, dio cátedra de tener las tablas y la altura de un buen funcionario público. "En Querétaro no está tipificada como delito la desobediencia civil", manifestó Durán Becerra, lo que le generó el reconocimiento incluso del ex diputado federal Gerardo Fernández Noroña. ¡UNA CHAMBA DE ESAS...! En el municipio de Tequisquiapan, el regidor del Partido Acción Nacional Gustavo Pérez Rojano se ha convertido en uno de los integrantes del Cabildo más faltistas y poco propositivos, pues sólo se le ve en las sesiones y, según señalan sus compañeros regidores, nunca participa en las mesas de trabajo, ni siquiera en las que él mismo ha solicitado. Su ausencia y la poca cercanía con el Cabildo lo ha llevado a cometer varios errores, como la vez en que confundió las transferencias presupuestales con cuentas públicas, señalando además presuntas irregularidades para luego votar en contra de que se enviaran las cuentas públicas a la Entidad Superior de Fiscalización del Estado. Con su salario y su poco trabajo, que se reduce a no más de cuatro horas al mes en las sesiones, se está convirtiendo en una de las personas mejor pagadas, pues por hora estaría recibiendo alrededor de 7 mil pesos. Rara vez se le puede encontrar en la Presidencia Municipal, pues sólo acude minutos antes de sesionar y al terminar sale corriendo. MALROSTRO- Si hay alguien que no tiene calidad moral para criticar, ese es Gustavo Buenrostro Díaz. Al controversial exdiputado federal panista, aspirante priísta y candidato perredista, ahora le ha dado por pegarle a quien en su momento fuera su compañero de equipo y de partido. Luego de traicionar al entonces senador Francisco Cevallos, decidió enfrentarse con Paco Garrido desde el PRI apoyando a Fernando Ortiz Arana, para perder y entonces unirse a Jorge Castañeda Gutman en sus aspiraciones a ser candidato ciudadano a la Presidencia de la República, donde también perdió de fea forma. No tuvo de otra que ser candidato del PRD, donde obviamente también perdió. Desde entonces se mantuvo con bajo perfil.

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

Pero como bien decía el slogan, "en Querétaro Todo el Posible", Buenrostro ahora reapareció envalentonado y dizque amparado en una pseudo "asociación" integrada sólo por él, con el único propósito de pegarle... ¡a Pancho Domínguez! No cabe duda que hay quienes no aprenden y siguen regando el tepache. (DQ p.1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**CIUDAD EQROLÓGICA II.** Son los niños y los jóvenes los principales aliados del presidente municipal de Querétaro, **ROBERTO LOYOLA VERA**, en su proyecto de Ciudad Eqrológica II, presentado el jueves pasado. Y es que las nuevas generaciones traen ya el chip del cuidado ambiental y de la preservación. De ellos es el futuro y a ellos pertenece esta noble, leal y ecológica ciudad. **Agua queretana, la más sana.** (PA p.1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Vivales ofrecen inmuebles como gangas. Ojo: Octavio Delgadillo y Eduardo Tercero. Tendencia: Aumento de 100 mil votantes. Inicia Chucho Rodríguez cruzada política. Megafraude: Rematan casas ajenas. Impunidad: Sabino. ¡Megafraude! Dos individuos –el sedicente ingeniero Octavio Delgadillo y el “licenciado” Eduardo Tercero- que se dicen promotores de viviendas en remate están detrás de un gran engaño en contra de compradores de buena fe, al ofrecer aquí más de 40 propiedades que no están en venta ni en trámites bancarios y que supuestamente se escriturarán en la Notaría 34. A través de correos electrónicos de Delgadillo (octavio\_delgadillo@hotmail.com; foda3112@yahoo.com) se muestran imágenes de inmuebles en diversas colonias y municipios de Querétaro, con casas en falso “remate bancario o de derechos litigiosos” a precios de oferta, solicitando hasta el 80 por ciento del valor de la supuesta operación. Personas afectadas dieron la alerta a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, para advertir a la sociedad y solicitar la intervención de las autoridades, con el fin esclarecer esta nueva embestida de vivales. La denuncia ya fue presentada ante la Procuraduría General de Justicia del Estado. Cabe mencionar que las supuestas “gangas” ofrecidas por Eduardo Tercero y Octavio Delgadillo involucran más de 40 propiedades en diversas colonias y fraccionamientos de la zona metropolitana, así como de Tequisquiapan. Lo mismo prometen casas en la Colonia Burócrata, como la de Petra Teruel de Velasco 102, en 245 mil pesos, que una clínica de la Cimatarío, en Fray Junípero Serra 32, en 360 mil o elegantes residencias de Loma Dorada, ubicadas en Lomas del Zamorano 48-B en 350 mil y la de Cerrada de Landa 14, en 625 mil. Este Delgadillo se hace pasar como representante del Banco Santander, como asesor hipotecario de Alianza Familiar, S.A. de C.V. SOFOM ENR. A continuación una muestra de sus comunicados, en los que se advierte claramente su modus operandi. “Estimado interesado en la compra de una vivienda en remate. Se anexa la lista, actualizada, de las viviendas que tenemos en Remate Bancario o de Derechos Litigiosos. Las condiciones de la Venta de la Cesión de Derechos, son: Una vez que el cliente decide la compra: 1. Se le avisa qué documentos necesita (IFE, CURP y Comprobante de Domicilio, actualizados y vigentes), se toma 2 semanas, aproximadamente, para elaborar el Contrato de Cesión de Derechos y nuestro abogado, investiga la propiedad, para determinar la viabilidad de la recuperación y el tiempo y el costo de la misma. 2. Se hace una reunión, para firma de contrato, pago del 80 %, aproximadamente, del valor de venta de la vivienda. 3. Diez días después, se firma Cesión de Derechos, en la Notaría 34, de Querétaro, y se paga el dinero restante. Se entrega copia certificada de la Cesión de Derechos, y 2 semanas después, se entrega la original y copia del expediente. 4. Una vez que el cliente cuente con la Cesión de Derechos, puede escriturar a su nombre, en cualquier notaría de Querétaro (costo, del 7 % del valor más alto entre los avalúos comercial y fiscal, aproximadamente, dependiendo de la Notaría), y contratar a su nombre los servicios (agua, electricidad, etc.) que requiera o, bien, revenderla. 5. Si la vivienda está habitada, se requiere desalojo; si no, la regularización de la misma, para su posesión legal, lo cual lo puede hacer con quien guste.

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

Nosotros, le sugerimos, al Lic. Eduardo Tercero, que tiene amplia experiencia en estos asuntos. Visita a la vivienda, no se tienen llaves de las viviendas, aun de las deshabitadas, por lo que no es posible verlas por dentro. En algunos casos, no se pueden ver ni por fuera, porque son fraccionamientos privados. Tampoco, tenemos datos de las viviendas, además de su dirección y su precio de venta, y en algunos casos, de su avalúo comercial. Predial, máximo, por Ley, 5 años, generalmente, se puede conseguir 50 % de descuento. Agua, si la vivienda está habitada, que es el caso de la mayoría, se estima que el adeudo no pase de 1 a 2 meses. Actualmente, no hay viviendas deshabitadas. Ventajas de la compra: 1. Oportunidad única de obtener una buena casa, en una zona residencial. 2. Precio con un 50 % de descuento. 3. Magnífica inversión, a mediano plazo. 4. Dentro de la ciudad. 5. Céntricas. 6. Seguridad. 7. Honradez. 8. Profesionalismo. Favor de confirmar la recepción de este mensaje. Agradeciendo de antemano su atención a la presente, quedo en espera de tener la oportunidad de servirle y a sus órdenes, para cualquier comentario o aclaración al respecto. A T E N T A M E N T E, Ing. Octavio Delgadillo. 212-2280, 442-3056285 octavio\_delgadillo@hotmail.com; [foda3112@yahoo.com](mailto:foda3112@yahoo.com) ¡Megafraude! Y bueno, hasta aquí -por hoy- el tema del megafraude que está gestándose en Querétaro. No sé cuántas personas hayan sido esquilmadas ya por este par de vivales, que hasta la Casa de la Cultura de Tejeda andan vendiendo, pero es urgente la acción de las autoridades. PLAZA DE ARMAS ya lanzó la alerta. El tema está en poder de la PGJE. Si usted ha sido víctima de estos hampones, lo invitamos a compartírnos la información al correo electrónico de este armero, que está al calce de la columna. Continuará mañana. **-OÍDO EN EL 1810-** Sin colores. Que el viernes pasado comieron en Josecho dos conocidos personajes: Jorge López Portillo, el poderoso secretario de Gobierno, y el senador Francisco Domínguez Servién. Mmm. **-¡PREEPAREN!**- Votantes. Datos duros revelan que entre cada proceso electoral en Querétaro, el listado nominal crece en aproximadamente 100 mil ciudadanos. AÑO PADRÓN 1997 688,614 - 2000 800,359 - 2003 909,830 - 2006 1'032,543 - 2009 1'154,593 - 2012 1'280,215 - De 2012 a la fecha el aumento es de 13,557. ¿Llegaremos a los 100 mil para 2015? Para el análisis. **-¡AAAPUNTEN!**- Rezagado. Luis Bernardo Nava, diputado local, presentará el 10 de abril próximo su Informe Legislativo en el Teatro Metropolitano, ubicado junto al Querétaro Centro de Congresos. Declarado aspirante a la dirigencia estatal del PAN y miembro de una de las familias tradicionales del albiazul, Nava es de lo mejorcito en el equipo de Pancho Domínguez. Saludos. **-¡FUEGO!**- Chucho. Jesús Rodríguez Hernández, ex presidente municipal de Querétaro, ex diputado federal y hasta ahora funcionario de la CFE- se presentó este domingo ante sus correligionarios como una opción para el 2015, si bien se abstuvo de declarar la aspiración que todos conocemos, para no caer en complicaciones legales. Ahí estaban sus viejos amigos, algunos francamente impresentables. ¡El nuevo PRI! (PA p.2)

## QUIEN MADRUGA, HUESO LE TOCA

Por César Lachira Sáenz, Politólogo

Nuevamente Jesús Rodríguez Hernández alborota el gallinero con su destape a ser precandidato del PRI a la gubernatura de Querétaro. En la memoria del colectivo político sabemos que nunca ha quitado el dedo del renglón y busca a toda costa ser candidato; aunque en las ocasiones anteriores no le fue posible, logró negociar una posición. El que fuera presidente municipal de Querétaro de 1994 a 1997, legislador estatal como federal, cargo en la que llegó por representación proporcional, también se postuló para diputado federal en 1997 y perdió de una manera catastrófica, tanto así que se habló del peor resultado en la historia de un candidato priísta (este último dato se omite en su currículum). Para alcanzar sus aspiraciones expresa contar con el apoyo del "Grupo Hidalgo", cercano al presidente Peña Nieto, así como de su ex jefe Enrique Burgos, aunque dudamos que sea suficiente, sin el aval del actual gobernador José Calzada Roviroso. De su anterior equipo muchos migraron a la administración pública y otros ya no tienen el peso político de antaño.

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

Por ejemplo, el actual responsable de Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (Usebeq), Jaime Escobedo en distintas ocasiones ha manifestado ya no ser parte de ese equipo y estar de lado del actual gobernador, cosa que dudamos. Los hermanos Rentería, (Carlos y Eduardo) están en la nómina municipal y estatal; el primero como auditor municipal y el segundo como concertador en Usebeq. Hiram Rubio Y Erick Osornio son funcionarios de Roberto Loyola. No es la primera vez que Jesús Rodríguez Hernández hace este tipo de anuncios; cada vez que se aproximan un proceso electoral (aunque no son los tiempos) le gusta madrugar. Sólo para recordar que en el anterior proceso se destapó cuando faltaban 206 días para las elecciones (1 de septiembre de 2008); sin embargo, ahora el madrugue es faltando más de 480 días para el proceso. Habría que recordarle que “comer ansias da agruras”. A Jesús Rodríguez le gusta estar en la jugada y no es cuestión de tener un empleo sino de poder. Su renuncia a la gerencia jurídica de la Comisión Federal de Electricidad lo anticipa a ser un candidato que hay que tomar en cuenta. En el PRI, la caballada para la gubernatura la conforman Roberto Loyola, Braulio Guerra, Tonatiuh Salinas y ahora, Jesús Rodríguez Hernández, todos ellos aseguran que pueden lograr la continuidad del PRI. El asunto que puede ocasionar este madrugue es que empiece el descontrol. El gobernador Calzada ha logrado, hasta este momento, mantener a raya a los aspirantes. Les ha permitido hacer trabajo para ganarse el honor de ser candidatos del tricolor, pero no se les permite anunciar públicamente la intención. En parte porque desea seguir manteniendo el poder 100% y es respetuoso de los tiempos electorales. En fin, como dice el dicho, “al que madruga Dios lo ayuda, o al menos, hueso le toca”. DE LA SIERRA MORENA. Quién ancló por Jalpan de Serra buscando nuevos horizontes es nuestro amigo Enrique Rivera. Probablemente busque ser candidato del PRI a la presidencia municipal de Jalpan o en su caso a una diputación federal. Capacidad la tiene de sobra y es un buen suspirante que podría asegurar un triunfo al tricolor. CAMARÓN QUE SE DUERME TERMINA EN CEBICHE. Muy activo Francisco Pérez del Movimiento Territorial del PRI, junto con Manuel Pozo, son los que con trabajo busca ser serios candidatos a la presidencia municipal; quien ésta por la calle del olvido es Mauricio Proal. Habría que recordarle que no es suficiente el apellido. (EUQ p.4)

## BAJO RESERVA

**CIVILIDAD.** El pasado fin de semana, el gobernador **José Calzada** acudió al municipio de Corregidora para estar presente en una jornada del programa Soluciones A Domicilio. A su llegada, el mandatario fue recibido por el alcalde **Antonio Zapata Guerrero** con la cortesía de siempre, a pesar de los señalamientos que el panista ha hecho sobre algunos de los funcionarios estatales. El breve diálogo que sostuvieron ambos políticos, así como la atención que brindaron a los ciudadanos interesados, marca la pauta sobre la civilidad, madurez y entendimiento que debe existir entre la clase política a pesar de la militancia, demostrando que son capaces de conciliar sus diferencias partidistas. **VISIÓN A FUTURO.** Fue en el año 2003 cuando el entonces alcalde de Querétaro, **Rolando García**, inauguró la construcción del Centro Cívico, ese enorme edificio que en un solo conjunto arquitectónico e inteligente, se alberga las oficinas que registran mayor actividad entre ciudadanos y servidores públicos. Muchos criticaron al panista por el tamaño del recinto y su ubicación. Hoy, es claro que para acudir a hacer un trámite es complicado encontrar estacionamiento, más cuando el predio vecino, destinado para tal fin, fue concesionado a particulares. Ahora, este estacionamiento, de proporciones también considerables, dejó de ser un elefante blanco y vuelve a manos de un gobierno rojo, gracias al trabajo en cabildo hecho por el alcalde **Roberto Loyola**. Nadie sabe para quién trabaja. **SIEMPRE SÍ.** En los próximos días, la Secretaría de Educación Pública aplicará la prueba Enlace en las escuelas de Querétaro. Por el delegado **Jaime García Alcocer** conocemos que más de 19 mil estudiantes, de Bachillerato exclusivamente, se someterán a esta evaluación. A pesar de la discusión sobre la utilidad de esta prueba, este año se calificarán materias como español y matemáticas. Los resultados obtenidos en el año anterior no son muy alentadores para Querétaro. Tanto autoridades y estudiantes gozaron de un buen periodo para implementar programas de calidad para mejorar el rendimiento escolar.

# Síntesis de información local



LUNES 31 DE MARZO DE 2014

Esperemos que los alumnos reflejen todos esos esfuerzos. **FESTEJO.** El diputado **Braulio Guerra Urbiola** cumplió años el pasado viernes. Ese mismo día, el presidente de la Mesa Directiva invitó a desayunar, a su casa, a un grupo de líderes comunitarios, quienes además de compartir la mesa y la sal aprovecharon para externar las necesidades más apremiantes en sus demarcaciones. Nos dicen que el encuentro estaba agendado con varios días de anticipación, pues hace un par de semanas el legislador inició una nueva dinámica que consiste en desayunar con representantes de las diferentes asociaciones de colonos y organismos civiles. El priísta acelera el paso y se le adelanta a muchos en el camino al 2015. **SIN TITUBEOS.** Han pasado cinco años desde que **Jesús Rodríguez Hernández** claudicó como pre candidato a gobernador por el PRI, dejando el camino libre para el entonces senador con licencia **José Calzada.** Ahora, el ex diputado federal toma otra decisión de igual relevancia y alza la mano una vez más, de forma pública. Aunque para muchos Jesús Rodríguez es reconocido como un militante “de a pie” y congruente, otros lo califican como muy insistente. A pesar de todo, el priísta emprende un nuevo recorrido, aunque el camino ya lo ha transitado, en esta ocasión las condiciones son muy diferentes. (EUQ p.2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**



# Apoyará IEQ boletas en braille

**IRÁN HERNÁNDEZ**

Yolanda Elías Calles, presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), propuso al Congreso Estatal incluir como obligatorio en cada una de las casillas para las próximas elecciones, una plantilla en braille, con el objetivo de que las personas con discapacidad visual puedan votar.

Esto para ser analizado en la armonización de la Reforma Política Electoral y sus leyes secundarias a nivel local, luego de que la presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables,

dijo que presentará una iniciativa para que el 10% de las boletas en todo el estado sean en braille.

Sin embargo, Calles Cantú sugirió otros mecanismos para que las personas con alguna discapacidad puedan hacer valer su derecho al sufragio.

Consideró que es más factible que todas las boletas sean iguales y únicamente contar con una plantilla por cada casilla, aunque refirió que actualmente estas dos propuestas se estudian.

Para finalizar, dijo que espera que todas las fuerzas políticas en el Con-

greso local apoyen dicha iniciativa, la cual que va encaminada a lograr la inclusión de todas las personas.

“Vamos a esperar a ver qué dicen quienes tienen la facultad de tomar esta decisión, que son las legisladoras y los legisladores, espero que cuando sean sometidas a Pleno, tenga buena acogida”.

## Comprueban gastos con documentos irregulares

Diego Armando Rivera

PRD

El Partido de la Revolución Democrática incurrió en irregularidades fiscales durante el tercer trimestre de 2013, ya que pretendió comprobar gastos de gasolina con documentación distinta; además de que no cumplió con los requisitos fiscales para documentar su gasto en rentas.

De acuerdo al documento de fiscalización emitido por el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, la póliza 12, con la cual pretendieron demostrar un gasto de 600 pesos en gasolina, y las pólizas 20 por 705.06 pesos; la 27 por mil 36.05 pesos; la 56 por 140 pesos, y la 18 por 142.52, todas por el mismo concepto, no cumplían con los requisitos de comprobación, por lo que se le pidió entregar la documentación correcta; en respuesta, el PRD, pretendió demostrar estos gastos con otros comprobantes fiscales ajenos al consumo de gasolina, por lo que dieron como no subsanada la observación.

“El partido político presentó documentación legal comprobatoria, pero esta no coincide con los registros presentados en la entrega de estados financieros ya que pertenecen a otros conceptos distintos al de pago de combustible, por lo que se considera que el partido político al presentar documentación comprobatoria diferente a la naturaleza del gasto reportado dentro de los estados financieros, derivado de la contestación a las observaciones realizadas, incumple con “Las Normas de Información Financiera” que emite el Consejo Mexicano para la Investigación y Desarrollo de Normas de Información Financiera”, menciona el documento oficial.

Sumado a esto, en la observación número 20, se establece que pretendió comprobar gas-

tos del partido con comprobantes fiscales que no están a nombre del órgano político.

“La póliza de egresos 33, de fecha 30 de agosto de 2013, se anexó documentación comprobatoria, por concepto de combustibles y lubricantes, por la cantidad de 200 pesos, la cual no expidió a nombre del partido”, explica el oficio aprobado por el consejo general.

Además, por diversos arrendamientos, el partido gastó 122 mil 150 pesos; sin embargo, estos contratos tienen irregularidades, ya que no se presentaron los contratos con las especificaciones que requiere la ley.

“Se solicitó presentar los contratos de arrendamiento de los inmuebles, utilizados como órganos internos, ubicados en los municipios de Arroyo Seco, Colón, El Marqués, Jalpan de Serra, Pinal de Amoles; así mismo, presentar los contratos de arrendamiento vigentes de los inmuebles ubicados en los municipios de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Corregidora, Ezequiel Montes y Pedro Escobedo, lo anterior de conformidad con lo establecido en el artículo 26, fracción XVII del Reglamento de Fiscalización”, indica el documento emitido por el Consejo General del IEQ.

Además, se informó que en este trimestre gastaron 61 mil 500 pesos por concepto de Reconocimiento de Actividades Políticas; sin embargo, en 18 de las pólizas emitidas por este concepto no se especificó qué tipo de actividades se realizaron.

“Se solicitó que en las pólizas de egresos 39, 40, 41, 42, 45, 57 del mes de julio, 29, 30, 31, 32, 34, 35 del mes de agosto y 42, 44, 45, 46, 47 y 48 del mes de septiembre de 2013, que los formatos 29PP. Recibo de reconocimiento por actividades políticas (REPAP) contengan las actividades políticas realizadas por las personas que recibieron el recurso, lo anterior de conformidad con lo establecido en el artículo 36 fracción II y en el Catálogo de Cuentas y Formatos”, señala

# Otro beneficiado de Amado Yañez

El diputado federal y presidente del PVEM en Querétaro, es uno más de los beneficiados de Oceanografía

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro, dirigido desde hace seis años por el actual secretario de la comisión de Energía en la LXIII Legislatura federal, Ricardo Astudillo Suárez, fue uno de los grandes beneficiados con la llegada del dueño de Oceanografía a la entidad, Amado Yañez Osuna, luego de que a esta fuerza política en el estado, se le permitiera organizar algunos juegos de fútbol de los Gallos Blancos, y de esta forma obtuviera jugosas ganancias.

De acuerdo a lo que se publica en la sección de transparencia que se encuentra en la página del Instituto Electoral de Querétaro [www.ieu.org.mx](http://www.ieu.org.mx) para el tercer trimestre de 2013 el Partido Verde Ecologista de México aparece como organizador de los juegos de fútbol de Gallos Blancos.

En el documento del IEQ titulado "Autofinanciamiento", el PVEM, organizó los partidos de fútbol que se realizaron en el estadio Corregidora del 19 de julio al 18 de septiembre de 2013, los cuales fueron contra los equipos Morelia, San Luis, Chivas, Puebla y Pumas.

"En este rubro, el partido político (PVEM) reportó ingresos por la realización de eventos, durante el tercer trimestre de dos mil trece, por la cantidad de 192 mil 728.52 pesos, que representa el 10.09 por ciento del total de financiamiento público anual del partido", señala textualmente el documento fiscalizador.

Cabe señalar que el pasado 20 de Mayo del 2013 la Liga MX dio a conocer que Jaguares de Chiapas cambiaría de sede a



El partido liderado por Astudillo, organizó partidos de Gallos



El PVM obtuvo jugosas ganancias con los partidos

Querétaro, plaza que había descendido durante la temporada de Clausura 2013.

Esa tarde se anunció la venta de Jaguares de Chiapas a la empresa Oceanografía, propiedad de Amado Omar Yañez, dueño del Querétaro, y la Liga MX hizo oficial el cambio de sede del cuadro chiapaneco a la entidad queretana.

Sólo pasaron 9 meses de que Amado Yañez comprará el equipo, cuando a inicios de febrero de este año se dio a conocer que el empresario era acusado de haber defraudado a Citigroup (Banamex) por más de 580 millones de dólares, noticia que desató el actuar de la Procuraduría General

de la República (PGR) en contra Oceanografía, lo que a su vez las investigaciones de la autoridad federal ha desencadenado la búsqueda, relación y vinculación de empresarios y políticos -principalmente del PAN- con este caso, no obstante ahora sale a relucir la participación del PVEM en la organización de los partidos de Gallos, cuando ya el petrolero era dueño del equipo.

Cabe señalar que con este caso el equipo de Gallos Blancos se ha visto afectada por la falta de recursos luego de iniciadas las investigaciones en contra de Amado Yañez Osuna, quien ya fue detenido e interrogado por la PGR.

HÉCTOR AYALA

## Necesaria la Información Numérica Electoral



Desde  
EIEQ

**JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA**

Ex presidente del IEQ

**R**evisar continuamente los datos estadísticos electorales, es un elemento que permite visualizar la planeación de los órganos electorales para la próxima elección; sobre todo, cuando se trata de conocer cómo se está comportando el Padrón Electoral y la Lista Nominal.

La repercusión de los datos estadísticos en la preparación de un Proceso Electoral, son fundamentales para proyectar un presupuesto a ejercer, en rubros que forzosamente se deben planear con esta información.

Sin embargo, la información de datos del Padrón Electoral y Lista Nominal, debe estar monitoreada por los partidos políticos, ciudadanos, académicos, especialistas en la materia y, empresas dedicadas a la prestación de servicios en el ramo político electoral.

Los aspectos que requieren de la información del Padrón Electoral y Lista Nominal, son:

**Financiamiento Público.** Incluye gasto ordinario y de campaña; la ley electoral señala: El monto total del financiamiento público estatal a distribuir entre los partidos políticos, se calculará anualmente durante el mes de enero, dentro del presupuesto del Instituto Electoral de Querétaro, multiplicando el veinte por ciento del salario mínimo general diario vigente en el Estado, por el número de ciudadanos inscritos en el listado nominal, tomando como base el último corte generado por el Instituto Federal Electoral, en el año inmediato Interior.

**Mesas Directivas de Casilla.** En toda sección electoral por cada setecientos cincuenta electores o fracción, se instalará una casilla básica; si el número de ciudadanos inscritos en la lista nominal rebasa los setecientos cincuenta electores, se instalarán el número de casillas que resulte de dividir a los ciudadanos del listado nominal entre

el factor de setecientos cincuenta.

**Insaculación.** Es el procedimiento para integrar las Mesas Directivas de Casilla; éste se efectúa mediante un sorteo del diez por ciento de ciudadanos que integran cada sección electoral y que están inscritos en la lista nominal. Este procedimiento se debe ejecutar a más tardar en los primeros quince días del mes de marzo del año de la elección.

**Topes de Gastos de Campaña para ayuntamientos.** Será el que resulte de aplicar el porcentaje que represente el número de ciudadanos inscrito en la lista nominal del municipio que corresponda.

**Boletas Electorales.** La cantidad de boletas electorales se determinará tomando como base el número de ciudadanos inscritos en el padrón electoral.

**Candidaturas independientes.** Los ciudadanos interesados en participar en el próximo Proceso Electoral, deberán obtener el apoyo de ciudadanos de por lo menos el tres por ciento del listado nominal del último corte del año anterior al de la elección, en la demarcación que pretendan contender.

Esta conceptualización hasta hoy vigente en la Ley Electoral del Estado, permite entender que en la preparación del Proceso Electoral del año 2015, se deben conocer los datos estadísticos que administra la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, ya que con ello se tendrá una proyección estimada del posible número de electores que participarán el año entrante en Querétaro.

El número de ciudadanos inscritos en el listado nominal del año 2012, con corte al 31 de marzo, fue de 1'280,215; al día 21 de marzo de este año, el estadístico nos refleja un total de 1'293,772, lo que representa que en casi dos años la lista nominal tuvo un aumento de 13,557 ciudadanos. El porcentaje ascendente es mínimo; sin embargo, a finales de este año y a inicio del próximo, la autoridad electoral federal realizará una campaña intensa para que se incremente el total del listado nominal.

Con la información estadística que se esté facilitando, se podrán hacer las proyecciones económicas y de requisitos que en rubros específicos se necesitan, y que por mandato de ley los aporte el Padrón Electoral o la Lista Nominal.